

Naturpark-Kita „Heidestrolche“: Jahresbericht 2022

Wir, als Naturpark Kita „Die Heidestrolche“, haben im Jahr 2022 unterschiedliche Aktionen und Projekte mit einigen Kooperationspartnern umsetzen können.

In einer Auflistung werden die Themen und Aktionen kurz zusammengefasst.

Januar /Februar/ März:

- Die Themen „Winterschlaf, Winterruhe und Winterstarre“ besprochen. Die Kinder haben gelernt, dass auch Bäume Winterruhe halten. Aus dem Grund werfen sie auch ihre Blätter ab, weil der Baum aufhört zu trinken.
- Mit den Kindern haben wir „Samenbomben“ hergestellt. Dazu haben wir Erde und Lehm mit heimischen Blumensamen gemischt und geformt. Die getrockneten „Samenbomben“ haben die Kinder zu Ostern verschenkt.



April/ Mai/ Juni:

- Besuch im Blumenwall Rinteln um zu schauen, dass Bäume auch Blüten haben können und man auf alten Magnolien sehr gut klettern kann.
- Treffen mit dem Naturpark Weserbergland, der Stadt Rinteln und den Naturpark-Kitas „Die Waldzwerge“ und „Die Heidestrolche“ Rinteln und dem Waldkindergarten „Die Kleinen Füchse“ Auetal. Schwerpunkt des Treffens war ein Austausch zur Verbesserung der Kooperation untereinander, Zielsetzungen und Erwartungen/ Wünsche an die Kooperation. Das Treffen hat im Waldkindergarten „Die Waldzwerge“ stattgefunden.
- Besuch mit den Kindern im Blumenwall Rinteln um dort die Tier- und Pflanzenwelt zu entdecken.
- Gemeinsame „Müllsammelaktion“ in den Dörfern Hohenrode und Strücken. Das Thema Müll mit den Kindern thematisch aufgearbeitet.





- Besuch bei den Waldzwerge und gemeinsame Wanderung zum Klippenturm. Von dort hatten wir einen tollen Blick auf die andere Weserseite zu unserem Waldkindergarten.
- Besuch der Waldzwerge bei uns im Wald in Strücken. Gemeinsame Wanderung und Frühstück am Hutewald.



- Wanderung zu den „Sassenberg Kiesteichen“ in Rinteln. Tiere im und am Wasser beobachten bestimmen und kennenlernen.



Den Entwicklungszyklus von Fröschen und Kröten kennenlernen.

Juli/ August/ September:

- Besuch im Tierpark Olderdissen in Bielefeld um dort heimische Tiere kennenzulernen. Besonders beeindruckend war es für die Kinder die Tiere zu füttern und einen echten Dachs zu beobachten. Auch ein Wildschwein haben wir in unserem Wald noch nie vorher beobachten können.



- Kooperationstreffen mit dem Naturpark Weserbergland, den Naturpark-Kitas „Die Waldzwerge“ und „Die Heidestrolche“ und dem „grünen Labor“ Hameln. Grund des Treffens war die Evaluierung der im Mai benannten Wünsche der Naturpark-Kitas und eine mögliche Zusammenarbeit mit dem „grünen Labor“ um Themenkisten für die Kitas zu bestücken.

- Gemeinsame Aktion mit dem Naturpark Weserbergland und dem Radio aktiv Hameln. Antonio Calvin (pädagogische Fachkraft) und Madita (Waldkindergartenkind der Heidestrolche) haben gemeinsam mit einer pädagogischen Fachkraft und einem Kind der Waldzwerge den Alltag eines Waldkindergartens vorgestellt. Die Aktion hat im Rahmen der Umwelttage stattgefunden.



- Besuch des Insektenschaugartens „Melissa“ in Rinteln. Der Schaugarten informiert über Schmetterlinge, Honig- und Wildbienen. Es gibt eine Kräuterspirale, Totholzhaufen, eine Blumenwiese, Schautafeln und einen Kasten mit Waben in dem wir die Bienen bei der Arbeit beobachten konnte.

Oktober/ November/ Dezember:

- Netzwerktreffen im Naturfreundehaus Lauenstein Salzhemmendorf mit anschließendem gemeinsamem Spaziergang mit Austausch auf dem kurzen „NaturSinnespfad Lauenstein“, einem Naturerlebnisweg mit 15 Sinnesstationen und 11 Informations- und Lehrtafeln.
- Wir haben mit den Kindern Vogelfutter hergestellt und am Bauweg Futterstellen eingerichtet.
- Dazu haben wir Kokosfett geschmolzen und mit hochwertigem Vogelfutter vermischt. Beim Abkühlen härtet das Fett wieder aus und lässt sich zu „Meisen knödeln“ formen oder in die Tontöpfe streichen.



- Treffen und Übergabe der Spenden des Naturparks im Rahmen der Kooperation Naturparke und Waldkindergärten. Das Treffen hat am Waldkindergarten „Die Waldzwerge“ stattgefunden. Die Kinder haben sich Tastmodelle der Entwicklungszyklen von Fröschen und Bienen gewünscht und am 08.12.22 offiziell überreicht bekommen. Wir haben uns sehr darüber gefreut.

